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豊岡市立小中学校適正規模・適正配置計画（案）説明会 

意見・アンケート結果（竹野会場） 

 

■ 開催日 2021年 11月 29日（月）19:00～20:00 

■ 会 場 市役所竹野庁舎 大会議室 

■ 出席者 参加者 31名 

教育委員会事務局 ８名 

■ 質疑・意見交換（要旨） 

意見・質問 回  答 

小中一貫教育の効果は、よく分かった

が施設一体型として竹野小学校が将来

的に竹野中学校と一緒になるとき、立地

について現行の竹野中学校のところに

するのは、どういう理由からか。 

竹野小学校の校舎は、1960 年建築と

60年が経過し、建て替えの時期を迎えて

いる。竹野中学校は、25年程度で建物と

してはまだ新しい。中学校はグラウンド

も広く、２クラスずつの教室があるが現

在は１クラスしか使っておらず、小学校

が移転した時に５、６年は、今の中学校

の空き教室を使う、低学年や特別教室に

ついては、新しく校舎をグラウンドの一

部に増築し渡り廊下でつなぐなどが考

えられる。 

具体的には今後の検討となるが、他市

の事例などから十分入るスペースであ

り、小中一貫校の効果も含め、この案と

している。 

今の竹野小学校の位置が、子どもにと

って通いやすく、地域として子どもを見

ているということがある。放送が聞こえ

たりもする。地域で子どもを育てるとい

う考え方があると思うが、今の中学校の

ところになると物理的な距離感があり、

子どもの教育にとってよいのかという

個人的な疑問がある。他に候補があるの

かということも含めて検討してほしい。

例えば西町の空き地など幅広く、コスト

面も含めて考えてみていただくとより

良いと感じる。反対とか賛成とかではな

く率直に思った。 

竹野の中心部だけではなく、竹野全体

として考える必要がある。施設の有効活

用という観点もあるので、今後、校区別

説明会などで一緒に検討していきたい。 

地域デザイン懇談会に参加して、竹野

小学校が移転することを前提として、竹

野小学校の跡地をどのように活用する

かを協議している。竹野町内にはＢ＆Ｇ

があるが、改修をしないという方針で、

跡地利用については、教育委員会だけ

でなく、地域デザイン懇談会など、市全

体のまちづくりも含めて検討していく

必要がある。 
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意見・質問 回  答 

近い将来、竹野ではスポーツ施設がなく

なることになる。竹野小学校の跡地をス

ポーツ施設や、竹野にあまりない子ども

たちの遊べる公園など、子どもから高齢

者までスポーツのできるウェルストー

クのようなスポーツ統合施設を作って

ほしいという要望を出した。 

また、避難場所も竹野地区はなく、そ

のことも踏まえて検討していただきた

い。 

２年前に小学校が中学校のところに

移転するのか、そのままなのかという意

見交換会があった。どのタイミングから

中学校に施設一体型小中一貫校として

整備することが決定したのか流れを聞

きたい。 

審議会の中間報告や答申説明会で意

見交換をする中で地域の方からも施設

一体型小中一貫校とする要望もあった。 

審議会の中でも施設一体型小中一貫

校が可能な条件にある竹野地域につい

ては、小中一貫校として竹野にしかでき

ないような特色のある教育を行うこと

が望ましいという提言をいただいた。そ

のような審議会の答申を尊重して今回

の計画案をお示しした。 

計画を策定してからも地域の皆様と

協議し、一方的に進めるということでは

ない。校区別説明会で竹野地域全体での

課題などを共有しながら最終的に着手

ということになる。 

竹野中学校に小学校が移転するとき

に校舎を建てるという話もでていたが、

プールはどうなるのか。 

プールについては、現在のところ学校

敷地内に整備することは、想定していな

い。今、プールの授業の時間が短くなっ

ており、代替えの方法を今後考えていく

必要がある。 

例えば、Ｂ＆Ｇで行うなども含めて対

応を考えていく。 

計画案のとおり校舎が竹野中学校に

移転した場合、現在の小学校の校舎は、

どうなるのか。 

地域が望めば建物を残してもらうの

が可能か。 

基本的には、建物も含めて民間事業者

による有効活用を模索していく。地域デ

ザイン懇談会での意見も踏まえ検討し

ていく必要がある。 

校舎は、建物として古くなっているた

め、そのままでいいのかということも含

めて協議をさせていただく。 

地域デザイン懇談会で、プールの新設

は難しいということと、体育館の新設は

難しいと聞いているが、体育館は小学校

の使い方と中学校の使い方が違うので、

ご意見を参考にさせていただく。 
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意見・質問 回  答 

できれば、小学生が楽しく遊べるような

体育館を作っていただきたい。 

今日、教育長が来ていない。決裁権の

ある教育長は来ないといけない。なぜ今

日来ていないのか。 

適正配置について、竹野小学校は、３

校統合で現在の位置となる。小中一貫校

では、竹野中学校の場所となるがどちら

が正しいのか。 

小中一貫校の事例では、福知山市の夜

久野学園は竹野の規模とは違うと思う

がどうか。 

教育長は、他の予定があり欠席させて

いただいた。本日の意見交換でいただい

た意見はしっかりと伝え、今後の参考と

する。 

夜久野学園の事例は、あくまでも施設

一体型小中一貫校の事例ということで

紹介した。こちらの中学校も小学校も１

学年１クラスで、在籍している児童数は

違うが学校規模としては、ほぼ同等と考

えている。 

来年の春、竹野の３小学校が統合する

と最低限確保したい規模は確保できる。

中竹野地区・竹野南地区の皆様の苦渋の

決断として、小中一貫校まで待てないと

いうこともあり、現在の竹野小学校に統

合することとなった。 

他の地域の小学校と統合するという

のは困難であるし、竹野地域に一つ学校

を残すべきということもある。小学生と

中学生が一緒に過ごすことによって、多

様な考え方に触れられる。上級生が下級

生の面倒を見る、下級生は上級生の背中

を見て憧れや目標とする。そういった効

果も含めて施設一体型小中一貫校はさ

まざまな教育効果が期待できると考え

ている。 
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■アンケートでの意見（要約） 

 

 計画案についてよく分かった。施設一体型小中一貫校については、場所の検討、

体育館、プール、校舎のハードも含めてしっかりと協議してもらいたい。 

 施設一体型小中一貫校として今後進めていただきたい。 

 統合しても小規模校であるため、施設一体型小中一貫校として行っていただき

たい。 

 施設一体型小中一貫校についても今後十分な検討をお願いする。 

 中学生が中学生らしく、小学生が小学生らしく生活できる施設であってほしい。

育ってしまうのでこれ以上遅くならない日程ですすめばと思う。 

 竹野地域では、現在の中学校で小中一貫教育をするべきと考える。 

 以前から中学校に移転した場合、プールは造らないとの話だったが、Ｂ＆Ｇも

老朽化していて、いつまで使えるか分からない。小学校のプールも使うという

案もあったが、しっかりと子どもたちのことを考えてやってほしい。現在のこ

の暑い夏にプールなしではかわいそう。 

 まだほんの説明のはじまりということか。本当に話し合いができるのか。すで

に青写真ができているようにある。 

 住民や実際に通う子どもと保護者の思いが第一。行政の案で一方的に進むこと

のないように願う。 

 子どもの気持ちをよく考えて、今後の行動をお願いする。 

 跡地を地域活用として残していただきたいが、運営経費を考えると、ただお願

いとはならないと思う。 

 規模については理解できたが、配置と跡地の利活用については検討の余地があ

ると思った。いい機会としていろいろと議論ができれば良いと思った。 

 統合後の中竹野小学校、竹野南小学校、竹野小学校の跡地利用については、企

業・行政施設等の検討を積極的に行っていただきたい。 

 竹野小学校の跡地利用について地域での利用ができるよう考えていただきたい。 

 現竹野中学校の場所に小中一貫校として整備する場合、校舎建て替えの要件を

知りたい。校舎として利用しないのであれば修繕という形で今ある建物を活用

することが可能なのか。 

 統合後、子どもたちが安全に無理なく通学できるようお願いする。 

 来年度、どの子どもたちもスムーズに竹野小学校へ進学できるよう配慮いただ

きたい。 

 通学路の整備を十分に考えてほしい。 

 竹野南地区の放課後児童クラブについて、竹野南地区での放課後児童クラブの

検討を提言したが、竹野南地区の保護者の同意は得られたのか。 

 放課後児童クラブ利用者への配慮について、特に遠方の方の負担軽減をお願い

したい。 

 竹野中学校の下の信号あたりは水に浸かりやすいと前回聞いたが、何か対策を

してもらえたのか。 

 中１ギャップの解消と言うが、すでに今の中学１年生は先輩と慣れあいになっ

ている。その部分はしっかり教育してもらいたい。 

 竹野南学校、中竹野小学校の意見が聞きたかった。 

 


